

teinte absolument inattendue, entièrement d'un doré pourpré, sans aucune trace de vert.

Ainsi donc, contrairement à mes affirmations précédentes, l'*auropurpureus* existe bien dans la forêt de Soignes.

Pourquoi LAPOUGE, qui devait certainement connaître l'*ignifer* décrit en 1889 par HAURY, a-t-il voulu donner un nom à ces rarissimes exemplaires de la forêt de Soignes? Je crois que l'explication doit en être recherchée précisément dans cette extrême rareté, ensuite, dans le fait que les véritables *ignifer* des Vosges appartiennent à une race d'*auronitens*, en général plus robustes, avec les côtes des élytres plus larges et plus saillantes que les *auronitens* belges, et ayant une tendance marquée à l'igniférisme.

Il est incontestable qu'il ne s'agit que d'une aberration tout à fait exceptionnelle, et les exemplaires dorés, signalés naguère de la forêt de Soignes, sous le nom d'*ignifer*, par MM. VAN HOEGAERDEN et LELEUP (Bull. Soc. Ent. Belg., t. 77, 1937), doivent vraisemblablement se rapporter à la même forme.

Vu la rareté du cas, et eu égard à l'intérêt que les Carabologues portent à ces variations, je proposerais de maintenir le nom d'*auropurpureus* pour les quelques exemplaires belges qui en sont connus. En effet, les formes similaires ignifériques d'*auronitens* appartiennent à des races locales différentes : *ignifer* HAURY, à la race des Vosges, *aurea* et *purpurata* SIRG., à l'*auronitens normannensis* LEBIS de Normandie.

Par cette capture, se trouve enfin confirmée l'existence d'une aberration considérée par bon nombre d'entomologistes comme très problématique.

R. VAN DORSSELAER.

Assemblée mensuelle du 6 avril 1957

Présidence de M. S.G. KIRIAKOFF, *Président*

Décision du Conseil. — M.E. DE LAEVER, 171, rue de Fragnée, Liège, présenté par MM. A. WÉRY et G. DEMOULIN, est admis comme membre associé (Lépidoptères).

Correspondance. — Nouvelle adresse : D^r Nicholas S. OBRAZTSOV, 68, Glenlawn Avenue, Sea Cliff, N.Y. (U.S.A.).

Le XV^e Congrès International de Zoologie se tiendra à Londres, du 16 au 23 juillet 1958. Pour tous renseignements, s'adresser au Secrétaire général, M. H.R. HEWER, c/o British Museum (Natural History), London, S.W.7, Angleterre.

Bibliothèque. — *Dons.* — Nous avons reçu des separata de MM. P. BASILEWSKY, Ch. BRADLEY et R. TOLLET (*Remerciements*).

Divers. — Nous avons appris que M. P. BASILEWSKY, membre associé de notre Société, effectuée, de mars à septembre 1957, pour le compte du Ministère des Colonies et de l'I.R.S.A.C., une mission d'exploration en Afrique Orientale Anglaise et au Ruanda-Urundi.

L'excursion annuelle de la Société est en principe fixée au 19 mai prochain. Elle aura lieu dans la région de Mons, sous la conduite de M.A. DUFRANE.

M. HEBBELINCK, introduit par M. DEHOUSSE, présente un film en couleurs qu'il a réalisé sur les insectes de la Côte d'Azur. M. DEHOUSSE montre ensuite un film allemand sur les mœurs des Batraciens. Ces deux films sont très applaudis et très favorablement commentés par les spectateurs.

COMMUNICATION

Capture d'un Coléoptère intéressant pour la faune belge.

Pogonochaerus hispidulus PILLER (Col. *Cerambycidae*) est rarement cité de Belgique. Nous en avons capturé deux exemplaires en Forêt de Soignes fin février.

F. BALLE.